
5月23日6时30分许 ， 河北
张石高速公路302公里加400米
处浮图峪5号隧道发生一起车辆
燃爆事故， 并引燃前后5辆运煤
车。 据涞源县政府有关负责人
介绍， 经初步勘查， 事故目前
造成12人死亡， 3人受重伤， 9
部车辆受损。 同时， 事故波及
高速桥下43户民房， 12名村民
轻微受伤。 图为航拍的河北张
石 高 速 涞 源 段 浮 图 峪 5号 隧
道口。 新华社发

让社会办医既有“为”又有“序”
当前社会办医政策 “春风 ”

不断， 但民营医疗机构也面临着
“成长的烦恼”。 如何进一步规范
社会办医？ 国务院办公厅近日印
发 《关于支持社会力量提供多层
次多样化医疗服务的意见》， 明
确了今后一个时期发展社会办医
的主要任务和政策措施。

国家卫生计生委相关负责人
表示， 社会办医是本轮医药卫生
体制改革的重点任务之一， 推动
社会办医有利于提供多层次多样
化的医疗保健服务， 形成竞争共
赢的办医格局， 可以进一步优化
医疗供给结构， 满足人民群众日
益增长的卫生需求。

意见提出 ， 力争到２０２０年 ，
社会力量办医能力明显增强， 医
疗技术、 服务品质、 品牌美誉度
显著提高， 打造一大批有较强服
务竞争力的社会办医疗机构， 服
务供给基本满足国内需求。

国家卫计委卫生发展研究中
心研究员赵琨认为， 社会办医相

关政策的出台， 开出了解决社会
办医发展中具体问题的 “药方”。
通过积极推进社会办医一站受
理、 窗口服务、 并联审批等鼓励
政策 ， 有助于社会办医良性发
展， 持续优化民营医疗机构发展
环境。

意见提出， 各地要发扬基层
首创精神 ， 针对社会办医 “痛
点”、 难点问题， 主动作为、 勇
于攻坚， 创造积累经验， 不断丰
富完善促进社会办医发展的政策
措施。

记者了解到， 在四川， 一系
列刺激社会办医的政策近年相继
出台， 在行业准入、 设备配置 、
医保支持、 土地划拨、 融资税收
等方面制定了鼓励措施 。 在广
东， 《广东省促进社会办医加快
发展实施方案》 已在去年发布，
采取全面放宽对社会办医的限
制 、 简化社会办医行政审批手
续、 推进医师多点执业等措施，
力争到２０１８年， 社会办医疗机构

床位数和诊疗服务量均占总量
３０％左右。

近年来， 我国社会办医发展
迅速 ， 民办医疗机构期待站上
“风口”， 但也存在个别不规范的
医疗现象。 为进一步规范社会办
医行为， 意见明确， 严格行业监
管和行业自律。

意见提出， 严厉打击非法行
医、 医疗欺诈， 严肃查处租借执
业证照开设医疗机构、 出租承包
科室等行为， 加强医疗养生类节
目监管， 依法严惩虚假违法医疗
广告宣传等行为。

专家指出， 规范社会办医行
为， 政府需要进一步加强监管，
引导民营医疗机构结合 市 场 需
求 和 自 身 优 势 ， 形 成 特 色 品
牌 ， 提 高 市 场 竞 争 力 。 培 育
和 扶 持 民 营 医 疗 机 构 行 业 协
会 ， 充 分 发 挥 其 在 行 业 自 律
和 维护民营医疗机构合法权益
等方面的积极作用。

据新华社
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新华社电 记者从２３日在上
海召开的第八届中国卫星导航学
术年会了解到， 我国计划今年下
半年发射北斗三号全球组网卫
星， ２０１８年率先为 “一带一路”
沿线国家提供基本服务。

中国卫星导航学术年会是国
际三大卫星导航学术会议之一。
第八届年会以 “定位 ， 万物互
联 ” 为主题 ， 通过举办高端论
坛、 卫星导航技术与应用成果展
和特色活动， 全方位展现北斗卫
星导航系统以及世界各大卫星导
航系统建设发展成果。

中国卫星导航系统委员会主
席王力在年会开幕式上表示， 我
国计划今年下半年发射６至８颗北
斗三号全球组网卫星， ２０１８年前
后完成１８颗卫星发射 ， 率先为
“一带一路” 沿线国家提供基本
服务； ２０２０年将形成全球服务能
力， 建成世界一流的全球卫星导

航系统。
据介绍， 我国于２０世纪后期

开始探索适合国情的卫星导航系
统发展道路 ， 逐步形成 “三步
走” 发展战略： ２０００年年底建成
北斗一号系统 ， 向中国提供服
务； ２０１２年年底建成北斗二号系
统， 向亚太地区提供服务； ２０２０
年前后建成北斗全球系统， 向全
球提供服务。

目前， 前两步已实现， 中国
成为继美 、 俄之后世界 上 第 三
个 拥 有 自 主 卫 星 导 航 系 统 的
国家。

“北斗三号系统建设正稳步
推进， 已完成５颗北斗三号卫星
试验验证， 全面突破了系统核心
关键技术。” 中国卫星导航系统
管理办公室主任冉承其说， 北斗
系统将确保运行连续稳定， 服务
性能满足承诺指标要求并稳步提
升， 逐步具备全球服务能力。

新华社电 我国公民用护照
还能不能乘坐国内航 班 ？ 针 对
一 些 机 场 的 做 法 和 网 上 的 议
论 ， 民 航 局 公 安 局 23日 专 门
下 发 通 知 指 出 ， 中 华 人 民 共
和 国 护 照 可 以 作 为 有 效 乘 机
身 份 证 件 ， 办 理 国 内 航 班 购
票 、 值机 、 安检手续； 旅客乘
坐国内航班， 办理购票、 值机、
安检手续时， 应当使用同一个有
效乘机身份证件。

民航局公安局提醒旅客， 居

民身份证过期不能继续使用。 若
有效期满的， 可以凭临时居民身
份证或公安机关出具的贴有本人
近期免冠证件照、 并加盖户籍专
用章、 注明有效期的 《申领居民
身份证回执》 作为有效乘机身份
证件替代使用。

通知要求， 民用机场公安机
关应本着 “便民 、 服务 ” 的原
则， 为有需求的旅客签发 《乘坐
民航飞机临时身份证明》， 保证
乘客的顺利出行。

北斗三号全球组网卫星下半年发射

本报讯 （记者 任洁 ） 记者
昨天从教育部获悉 ， 为贯彻落
实 《国务院关于深化考试招生
制度改革的实施意见 》 ， 强化
2017年 高 考 安 全 管 理 ， 进 一
步 明 确 和 落 实 工 作 责 任 ， 教
育部与 各省 （区 、 市 ） 高等学
校招生委员会签订了高考安全责
任书。

责任书明确， 省招委是本辖
区内高考工作的组织者和领导
者， 是治理高考环境、 维护考试
安全、 整治考风考纪、 组织考试
和实施录取的责任主体， 省招委
相关部门的主要领导对本部门高
考职责范围内的工作负全责。 各

地要进一步分析形势 、 明确目
标、 落实责任， 完善有关部门齐
抓共管的工作机制， 在命题、 试
卷印制 、 运送 、 保管 、 考试实
施、 评卷、 录取以及信息安全等
采取有力措施， 确保高考安全 、
顺利进行。

责任书强调 ， 各地要继续
深 入 实 施 高 校 招 生 “ 阳 光 工
程 ” ， 做到招生信息 “十公开”，
不得出台含有违规 “点招 ” 录
取 和 降 低 标 准 违 规 录 取 考 生
的 地 方 政 策 ， 加 强 考 生 资 格
审核 ， 规范高校特殊类型招生，
自觉接受纪检监察部门和社会各
界的监督。

教育部与各省签订高考安全责任书

护照可以作为有效乘机身份证件
———解读 《关于支持社会力量提供多层次多样化医疗服务的意见》

新华社电 《海南省商品住
宅全装修管理办法 （试行）》 近
期正式印发， 从今年７月１日起正
式施行， 装修费用将纳入到商品
住宅总价， 海南或将成为我国首
个 全 面 施 行 商 品 住 宅 全 装 修
的省份。

海南省住建厅解读认为， 当
前毛坯房交房后二次装修基本上
由业主自行委托无相应资质的家
装企业或者个人进行装修。 商品
房二次装修相关制度、 规定不健
全， 处于政府的监管盲区， 装修
漏洞很多。

所谓全装修， 指的是交房前
墙面、 地面等房屋固定面、 水电
管线、 开关插座等基本设施完成
装修安装， 厨房和卫生间的固定
设施如橱柜、 洁具等安装到位，
基本属于 “硬装” 范畴， 与 “精

装修” 有一定的区别。
海南省商品住宅全部要实施

全装修， 保障性住房、 棚户区改
造项目购房对象主要是海南本地
居民， 住房以刚性需求和改善性
需求为主， 为更好保障本地居民
住房实际需求， 减少本地居民购
房压力， 非商品住宅、 保障性住
房项目和棚户区改造项目可以参
照本办法实施全装修， 不强制要
求全装修交房。

据介绍， 保障装修质量是全
装修的核心问题， 也是政府监管
的重点。 全装修范围为 “硬装”，
未对最能体现个性的 “软装” 作
出限制， 为实现个性化保留了较
大发挥空间。 鼓励开发企业以市
场为导向 ， 针对差异化消费需
求， 提供不同档次、 风格的全装
修住宅， 防止千房一律。

海南将全面实施商品住宅全装修

在桂林旅游学院艺术设计学
院的工作室里， 韦若秋正悉心对
她设计的翡翠作品进行最后抛
光 ， 一件精美的工艺品即将问
世。 在这之前， 她已经花了一个
月的时间构思、 画图、 制作油泥
模型和雕刻。

韦若秋是这个学院工艺美术
专业 “美葆班” 的大二学生。 8
年前， 桂林旅游学院与企业合作
创办翡翠设计 “美葆班”， 在课
程设计、 教学管理、 就业创业等
人才培养全过程开展深度合作，
着 力 培 养 翡 翠 设 计 方 面 的 行
业工匠。

“校企合作往往局限于企业
为学生提供实习或就业机会， 合
作深度有限。” 桂林旅游学院党
委书记林娜介绍， 高校注重人才
培养质量 ， 而企业看重经济效
益， 双方在理念、 目标、 利益等
方面的诸多冲突制约着校企合作
的深度。

“翡翠设计技艺的传授多为
封闭的 ‘学徒制’， 师傅传徒弟，
父亲传儿子。” 桂林美葆企业管
理有限公司董事长万贤德说 ，
他们希望合作培养一批能快速适

应企业需求的专门人才， 企业与
毕业生一起创业获利， 长远来看
则希望建立一个翡翠设计的 “学
院流派”， 将学生打造为知名设
计师。

韦树秋是 “美葆班” 的第一
届毕业生。 在企业的支持下， 毕
业后她和同学一起创办桂林旅创
玉道珠宝有限公司， 从事翡翠工
艺品的设计和销售， 毕业生和合
作企业各占公司一半的股权。

“学校往往与市场隔绝 ， 不
了解市场的需求 。” 韦树秋说 ，
“美葆班” 实行 “双导师制” 和
“学长制”， 作为校外导师和学长
的她会定期到学校指导学弟学
妹， 把产品开发的前沿信息带到
学校， 让教学紧扣市场需求。

“美葆班” 的设计方向也紧
跟市场需求的变化不断调整， 由
最初单一的挂件和摆件转型为茶
道、 香道、 文房等多样化产品，
同时走个性化定制道路， “每一
件产品都是艺术品”， 避免机器
生产的千篇一律。

按照 “掌握基本设计理论和
制作加工技能———设计制作加工
产品、 投入市场检验———总结经

验进行艺术品创作创新” 三个阶
段， 学校与企业联合构建了递进
式的人才培养方案和课程体系，
目前20多件教师和学生的作品获
得 “八桂天工奖”。

桂林旅游学院艺术设计学院
院长韦剑华说 ， 不仅是教学环
节， 合作企业还参与到学生的毕
业设计中。 每一届学生的毕业设
计， 合作企业都会邀请行业专家
一起参与答辩， 行业专家与专任
教师共同对作品进行评审和打
分， 对毕业生做出综合评价。

为引导和扶持毕业生创业 ，
学校与合作企业设立 “创业直通
车”， 优秀的毕业生通过技术入
股， 加入创业公司。 目前， “美
葆班 ” 共有5届95名学生毕业 ，
其中37人已经加入创业的行列。

林娜表示， “美葆班” 这样
的模式很好地实现产教融合， 培
养的学生既懂设计， 又能将设计
转换为产品并推向市场。 学校计
划将这一人才培养模式推广到其
他专业， 有效对接市场需求， 为
产业转型升级培养更多技术人才
和创业人才。

据新华社

产教深度融合 培养行业工匠
———一所应用型大学的校企合作经

张石高速隧道
爆炸事故

已致12人死亡

民航局公安局


